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Ata nº08/2024. Aos dezoito dias do mês de julho, do ano de dois mil e vinte e quatro, 1 

às 13 horas, na Associação dos Servidores Municipais, situada na Rua Beija-Flor, 405, 2 

Bairro DER, deu-se início a II Conferência Municipal do Meio Ambiente de Irati-PR, 3 

cujo eixo temático foi: “Qual a minha atitude em relação ao meio ambiente? 4 

sustentabilidade, responsabilidade, cidadania, moral, ética e educação.” O Sr. Luis 5 

Carlos Ramos, cerimonialista, deu início aos trabalhos, saudando a todos. Chamou 6 

para compor a mesa o Prefeito Municipal de Irati e presidente da Amcespar, Jorge 7 

Derbli, a vereadora Teresinha Miranda Veres, representando a Câmara Municipal, a 8 

Senhora Promotora de Justiça Gabriela Cunha Melo Prado, a Secretária do Meio 9 

Ambiente, Magda Lozinski, a presidente interina do Conselho Municipal do Ambiente 10 

de Irati, Carla Moesle Ragunegti. Após a execução do Hino Nacional e do Hino 11 

Municipal. Em seguida, o cerimonialista passou a discorrer sobre II Conferência 12 

Municipal do Meio Ambiente, pontuou que sua realização foi feita através da 13 

Secretaria do Meio Ambiente, em conjunto com o COMDEMA, reunindo o setor 14 

público, a sociedade civil organizada, o setor produtivo ambientalista, instituições de 15 

ensino e pesquisa, e a população em geral para discutir e propor políticas públicas 16 

para a área ambiental para o município de Irati. Discorreu que naquela tarde seria 17 

apresentado o eixo temático, com abordagens direcionadas à gestão dos resíduos 18 

sólidos, educação ambiental, limpeza urbana e arborização, a serem discutidos pelos 19 

grupos de trabalho, e que após discutidos os temas, e elaboradas as propostas 20 

ocorreria a aprovação em plenário do Plano de Ação com validade de quatro anos. E 21 

que também seriam eleitas as entidades que farão parte do Conselho Municipal de 22 

Defesa do Meio Ambiente, gestão 2024-2027. Em seguida, a palavra foi passada para 23 

a Sra. Magda Adriana Lozinski, que após agradecer a presença de todos, falou da 24 

importância da Conferência, uma vez que irá nortear o município nas tratativas  com 25 

relação às questões ambientais do município, e considerou que é de grande 26 

relevância  a participação da sociedade trazendo para a administração púbica ideias 27 

e soluções para que o município, assim como todo os demais setores se desenvolvam 28 

da melhor maneira possível em relação às questões ambientais, sejam elas relativas 29 

aos resíduos sólidos, que é o lixo, sejam elas as questões das águas, uma vez que 30 

nosso município sofre em  relação a alagamentos e enchentes, e também a situação 31 
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de arborização, trazendo ideias e soluções que visem melhorar ainda mais a 32 

qualidade de vida dos moradores do nosso município, já que o meio ambiente é um 33 

dos eixos que consegue trazer para a vida do ser humano uma melhor qualidade de 34 

vida, em relação à questão da água, em relação à questão do ar, em relação à questão 35 

sanitária. Magda disse também que contava com a colaboração de todos para trazer 36 

melhorias para Irati. Citou as evoluções do meio-ambiente na cidade de Irati, como 37 

por exemplo a redução de resíduos com o transbordo com o complexo GARI, falou da 38 

evolução com a questão da dragagem, comentando a diminuição das enchentes. Em 39 

seguida, a palavra foi passada à Carla do Rocio Mosele Ragugneti, presidente interina 40 

do Conselho Municipal do Meio Ambiente que a princípio agradeceu a presença de 41 

todos e falou do compromisso com a sociedade buscar ações relativas ao meio 42 

ambiente que deve se ter com relação ao meio ambiente, seja a curto, médio ou longo 43 

prazo, e que isso somente se faz com uma gestão compartilhada, onde o Conselho é 44 

a voz de todos os que lá estavam. Falou sobre o objetivo da conferência que é buscar 45 

a participação da sociedade nas decisões da gestão pública, sendo que o Conselho 46 

existe para amparar, auxiliar as ações públicas. Falou da importância das ações 47 

individuais, que é quando se separa o lixo em casa, e elogiou o projeto GARI, e 48 

mencionou que está sendo construindo um refeitório para que os recicladores possam 49 

fazer suas refeições no local. Em seguida, a palavra foi passada ao Prefeito Municipal 50 

Jorge Derbli, que agradeceu a presença de todos que ali estavam, pois se estavam 51 

ali, é porque tinham preocupação com o meio ambiente, e que da conferencia é que 52 

surgiriam ações, ideias para melhorar nossa cidade. Agradeceu à presidente Carla 53 

pela parceria com a administração municipal. Falou que há muito tempo se falava na 54 

preocupação com o meio-ambiente, mas que a cada ano que passa, preocupa-se com 55 

o meio ambiente, assim como existe a preocupação com saúde, segurança, 56 

educação. Estamos convivendo com catástrofes naturais.  Não se tem mais controle 57 

do frio e calor como era antigamente. Daí a relevância daquela Conferência, dado o 58 

número de rios, afluentes que existem no município, e que estão sendo feito estudos 59 

para ver o quanto tem que se preservar com vegetação as beiras dos rios, a 60 

importância da conservação e manutenção dos serviços feitos agora, para que não 61 

tenhamos mais enchentes. Citou  a primeira parte do canal hídrico, próximo da Praça 62 
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da Bandeira, e da segunda fase, que é da Moageira até o Rio das Antas, com obras 63 

regulares, fiscalização do IAT, e que recentemente foi conseguido mais um recurso 64 

de seis milhões de reais, com a Secretaria das Cidades, do governo do estado do 65 

Paraná, e está sendo elaborado o terceiro projeto do canal hídrico, que é da Praça da 66 

Bandeira, indo pela Carlos Thoms, passando por dentro da antiga empresa do Gomes, 67 

sendo que a quarta etapa está sendo feita com recursos próprios dos proprietários do 68 

imóvel. E que isso vai melhorar o problema de anos com enchentes em nossa cidade. 69 

Agradeceu a todos os conselheiros do COMDEMA que contribuiu com recursos de 70 

aproximadamente dois milhões de reais, vindos do Conselho, que foram solicitados 71 

pela Prefeitura para aquisição de equipamentos para as benfeitorias na questão 72 

ambiental. Convidou a todos para conhecer o Projeto GARI. E que após a conclusão 73 

do refeitório, será servido alimentação aos funcionários que lá trabalham. Desfeita a 74 

mesa de abertura, a Secretária Magda Lozinski fez a apresentação dos trabalhos 75 

executados através do fundo do meio ambiente no período de 2019 a 2024. Os 76 

investimentos junto ao Executivo Municipal, somaram um valor de R$ 2.145.201,14 77 

(dois milhões, cento e quarenta e cinco mil, duzentos e um reais e quatorze centavos), 78 

sendo beneficiadas as Secretarias de Defesa do Meio Ambiente e Defesa Animal, com 79 

17 produtos e serviços autorizados, que vieram também refletir em benefícios à 80 

Secretaria de Agropecuária, Abastecimento e Segurança Alimentar. No ano de 2021, 81 

o Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiete autorizou o repasse de R$ 82 

27.900,00 (vinte e sete mil e novecentos reais, para o “Aplano de Recuperação de 83 

área Degredada- Aterro de Irati-PR. No mesmo ano, foram destinados Ao Secretaria 84 

de Defesa do Meio Ambiente, o valor de R$ 49.800,00 ( quarenta e nove mil e 85 

oitocentos reais, no ano de 2021, para execução do Plano Municipal e Integrado de 86 

Resíduos Sólidos, instituído pela lei nº 5115/2024 de 30 de abril de dois mil e vinte e 87 

quatro. Destinado também pelo CONDEMA, também no ano de 2021, R$ 48.000,00 88 

(quarenta e oito mil reais) para o Plano Municipal de Saneamento Básico, aprovado 89 

pela Lei nº 5117/2024.Ainda no mesmo ano, em destinação à Secretaria de 90 

Agropecuária, Abastecimento e Segurança Alimentar, para o Projeto de Recuperação 91 

de Nascentes o valor de R$ 191.237,53 ( cento e noventa e um mil, duzentos e trinta 92 

e sete reais e cinquenta e três centavos). Aquisição de um veículo Caminhonete 4X4, 93 
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destinado à Secretaria de Meio Ambiente, bem como o valor de R$ 5.000,00 (cinco 94 

mil reais) para a aquisição de dois computadores à Secretaria de Meio Ambiente. No 95 

ano de 2022, foram destinados: R$ 104.026,61 (cento e quatro mil, vinte e seis reais 96 

e sessenta e um centavos, para Estudo Técnico Socioambiental, R$ 26.878,00 (vinte 97 

e seis mil, oitocentos e setenta e oito reais para aquisição de um Trator Cortador de 98 

Grama, R$ 120.000,00 (cento e vinte mil reais) para aquisição de veículo utilitário do 99 

tipo caminhonete, destinado à Secretaria Municipal de Defesa Animal, e também o 100 

valor de R$ 5.169,66 (cinco mil, cento e sessenta e nove reais e sessenta e seis 101 

centavos) destinados a evento de capacitação dos conselhos, incluindo alimentação 102 

e sonorização. No ano de 2023, foi destinado R$ 105.000,00 (cento e cinco mil reais) 103 

para a compra de um veículo utilitário leve, R$ 91.900,00 (noventa e um mil, cento e 104 

noventa reais) para aquisição de um veículo de passeio para a Secretaria de Meio 105 

Ambiente, R$ 350.000,00 (trezentos e cinquenta mil reais para compra de uma mini 106 

carregadeira para o Projeto GARI. Em 2024, foi autorizado pelo Conselho o valor de 107 

R$ 441.000,00 (quatrocentos e quarenta e um mil reais para obra no barracão do Gari, 108 

que ainda está em construção. Autorizado também o repasse de R$ 10.000,00 (dez 109 

mil reais para a compra de E.P.I.s para os recicladores, e também o valor de R$ 110 

250.000,00 duzentos e cinquenta reais para aquisição de um triturador de galhos, que 111 

ainda está em processo de llicitação. Autorizada a liberação de R$ 200.00,00 112 

(duzentos mil reais) para a compra de um caminhão usado, com carroceria. 113 

Concluindo, a Sercretária Mada Lozinski. Num resumo de 2019 a 2024, citou que 114 

foram 4 Planos de Estudos Ambientais, 5 veículos, dois projetos e ou obras, mais 115 

equipamentos. Ao final, a gestão agradeceu as contribuições do Condema. Após a 116 

apresentação das ações e aquisições que foram viabilizadas pelo COMDEMA, e a 117 

Presidente Carla do Rocio Mosele fez a leitura do Regimento da II Conferência do 118 

Meio ambiente, que estava disponível através do “link”, na ficha de inscrição para a 119 

conferência. Após sua leitura, os participantes foram organizados em cinco grupos 120 

para discussão eixo temático “qual a minha atitude em relação ao meio ambiente”: 121 

Atitudes quanto à sustentabilidade, como estou me comportando em relação à 122 

sustentabilidade; Cidadania, se estou sendo cidadão com a questão ambiental; 123 

questão moral, ética e educação. Para cada grupo foi dado o tempo de quarenta e 124 
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cinco minutos, para que os grupos discutissem o tema, podendo cada grupo elaborar 125 

de duas a dez sugestões. Depois disso, foram coletadas as propostas, e seria feita a 126 

eleição de propostas que que deverão ser realizadas de junho de dois mil e vinte e 127 

quatro, a junho de dois mil e vinte e oito. Para melhor aproveitamento, foi dado a cada 128 

grupo material de apoio. Após o término da discussão dos grupos, aconteceu a 129 

apresentação dos delegados das entidades, que iriam concorrer às cadeiras da nova 130 

composição do comdema,   chamando um representante de cada instituição, iniciando 131 

pelo Setor Público:  Magda Adirana Lozinski, representando a Secretaria Municipal de 132 

Meio Ambiente; Wesley dos Santos representando o IDR; Alessandro Tribek 133 

representando a Secretaria Municipal de Agricultura, Major Ramos representando o 134 

Corpo de Bombeiros, pela Sanepar Robson Raffo; pela Secretaria de Assistência 135 

Social Andrea Bueno; pela Procuradoria do Município Carla Queiroz; pelo Instituto 136 

Agua e Terra Mariana, pela Secretaria de Educação Rosane, pela Secretaria de 137 

Fazenda Irailce Budziak; pela Secretaria de Defesa Animal, Wagner Breida. Em 138 

seguida, foram apresentadas as instituições do Setor Produtivo Ambientalista e 139 

Instiuções de Ensino: representando a Unicentro, Célia Santos;Centro Universitário 140 

Campo Real, Rafaela Franqueto; pela Rádio Najuá, Elisabete; pelo Sicredi Mateus 141 

Souza Gonçalves, pela Faculdade São Vicente, Hermano Vitor; por Romaniuk 142 

Assessoria, Débora; pelo IFPR, Patrícia. Foram então apresentados os delegados da 143 

Sociedade Civil Organizada: APMF CEEBJA, Carla Mosele; pela ARECI Sandra 144 

Glinski; pela Associação Amigo Bicho Bernadete Joffe; pela OAB, Antonio César 145 

Havresko; pelo Lions Clube Bruna Nadal, Loja Maçônica União e Progresso Marcos 146 

Ivaniski; Rotary Clube Wanderley Pedrocini; pelo Sindicato dos Trabalhadores Rurais, 147 

Acir;Pela ILPI Santa Rita Rafael Rosseto, Pastoral Nossa Senhora da Luz, Vanderlei 148 

Kava. A seguir, Carla Adriana Spak Sobol pontuou que o Conselho é formado por 149 

quinze cadeiras, sendo cinco delas destinadas ao poder público, sendo que a 150 

Secretaria Municipal de Meio Ambiente tem cadeira cativa. Outras cinco cadeiras, são 151 

destinadas ao setor ambientalista ou instituições de ensino e pesquisa, e as outras 152 

cinco pertencentes à sociedade civil organizada, sendo que aquelas instituições que 153 

não fossem eleitas, ficariam na condição de suplentes. Houve a orientação para não 154 

serem consideradas como instituições com direito a voto, a Secretaria Municipal da 155 
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Mulher, Criança , Adolescente e pessoa Idosa – SEMUCI-e Secretaria Municipal da 156 

Agricultura por não estarem presentes os delegados na hora em que foram chamados 157 

para apresentação. Dando sequencia à programação, enquanto ocorria a votação e 158 

os votos eram computados, a Secretária do Meio Ambiente, Magda Losinski, passou 159 

à apresentação das propostas, que estariam também em votação,  uma vez que só 160 

poderiam ser escolhidas quatro propostas: Reativação da eco troca: foi esclarecido 161 

que este programa está ativo;   Fazer um mascote: mantida porque ainda não existe 162 

um mascote; Responsabilizar maiores produtores de resíduos: foi explicado que na lei 163 

5115  de 30 de abril de 2024 este assunto já consta como artigo, porém precisa-se 164 

regulamentar a lei. Porém, já existe na legislação de 2010, o município já fazia 165 

referência a diferenciação de taxas entre o pequeno e o grande produtor de lixo, 166 

estando esta situação já aplicada. Fiscalização, Educação Ambiental intensiva e 167 

continuada, Recompensas e benefícios para quem recicla, Estudos de resíduos 168 

sólidos para a área rural, coleta seletiva. Magda explicou que existe coleta seletiva em 169 

algumas áreas rurais mas não se atende todo o município, uma vez que temos oitenta 170 

e nove comunidades rurais, e apenas sete delas são atendidas pela coleta seletiva. 171 

Considerou que deve ser estendida a coleta seletiva nas comunidades rurais; Criação 172 

de um canal de atendimento para tirar duvidas quanto a coleta seletiva, com QR Code; 173 

Instalação de lixeiras nas ruas e nas praças, não apenas na região central, 174 

contemplando os bairros e próximos de pontos comerciais; Elaboração do Plano 175 

Municipal de Arborização Urbana; Valorização do bosque, no bairro Joaquim 176 

Zarpellon. Plantio de árvores, limpeza e Instalação de bancos; Incentivo fiscal para 177 

casas com arvores frutíferas ou não, nas calçadas ou dentro do terreno; Incentivo aos 178 

produtores rurais em transição da produção tradicional para orgânico para mais 179 

assistência técnica; Lixo Eletrônico, mais divulgação e pontos de coleta; Ação nas 180 

escolas (campanhas de lixo eletrônico); Projeto de conciliação do Rio das Antas, 181 

envolvimento da sociedade junto ao rio, Preservação, recreação (época das chuvas); 182 

Fomentar e universalizar, programa de recolhimento/coleta de óleo vegetal utilizado. 183 

Expansão trabalho da AMASEG; Regulamentar ocupação de solo de forma a permitir 184 

acesso livre a todas as áreas de APP existentes no município; Criar parques lineares 185 

utilizando inicialmente trechos de APP do Rio das Antas e Arroio do Pereiras – Alto 186 
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Rio das Antas – Urbano e micro parque do Xisto no Bairro Stroparo x Fosforo; Analisar 187 

periodicamente a qualidade da água consumida para presença de resíduos de 188 

agrotóxicos; Somente instituições e entidades podem ocupar vagas no COMDEMA, 189 

com isso não poderá ter substituição imediata por suplente, de titulares faltosos que 190 

perderam vagas por número de ausências injustificadas; Reunião e demais atividades 191 

do COMDEMA em sistema hibrido, isto é presencial e remoto (online) com leitura de 192 

atas aprovadas ou a serem submetidas ao plenário e demais setores do conselho; 193 

Ampliação PEV – Ponto de Entrega voluntaria de Resíduos; Adequar linguagem de 194 

comunicação para campanhas de cunho ambiental para os públicos locais; Criar uma 195 

rede para centralizar e divulgar as ações ambientais em curso no Município;  Realizar 196 

diagnostico ambiental completo, área urbana e rural, como ponto de orientação para 197 

políticas ambientais; Definir, cumprir e comunicar horários e dias de coleta (seletiva e 198 

reciclável), visando evitar que o resíduo fique por longos períodos na rua; Magda 199 

informou que este cronograma já existe, e está no site da Prefeitura; Legislar/Cobrar 200 

a respeito da logística reversa de volumosos, para fornecedores e vendedores; 201 

Legislação municipal para redução de embalagens plásticas em mercados, por meio 202 

de pagamento; Priorizar/requisitar prever em licitações como requisito de empresas 203 

que realizam a logística reversa para produtos que visem a logística; Manter equipe 204 

de educação ambiental na prefeitura para ação nas escolas, sociedade, eventos, 205 

universidades. Após lidas todas as propostas, a Secretária do Meio Ambiente disse 206 

que de todas as propostas e ações sugeridas, precisaria de ajuda para escolher quatro 207 

delas, para que pudessem ser realizadas. Ponderou que existem bastante questões 208 

referentes a educação ambiental, e sugeriu que fosse feito um compilado numa ação, 209 

usando inclusive a mascote anteriormente sugerido. Disse que existiam também 210 

várias propostas referentes às coletas de lixo, resíduos e coleta seletiva, coleta rural 211 

e urbana. Por fim, optou-as por fazer um compilado de todas as ações da questão 212 

ambiental, compilado acerca de todos os tios de resíduos sólidos, um compilado dos 213 

incentivos fiscais, recomposição e recuperação das APPs do Rio das Antas. A 214 

publicação no site da prefeitura será feita assim que passe o período eleitoral. Em 215 

seguida, Carla Spak Sobol e Robson Raffo divulgaram as entidades eleitas para 216 

compor o novo grupo de conselheiros do COMDEMA. Inicialmente, foi dito que as 217 



 

 CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO 

MEIO AMBIENTE – COMDEMA 

IRATI – PARANÁ 
 

 

8 
 

entidades que não foram eleitas, ficariam como suplentes. Convidou todas as 218 

entidades, mesmo aquelas que não foram eleitas, a participarem da reunião, para 219 

acompanhar a formação das cadeiras, eleição da presidência. Como representantes 220 

do Setor Público, foram eleitos: Secretaria Municipal de Meio Ambiente, IAT com 21 221 

votos, Corpo de Bombeiros Militar do Paraná com 18 votos, Secretaria Municipal da 222 

Educação com 16 votos, e Sanepar com 15 votos, ficando como suplentes Secretaria 223 

de Defesa Animal, IDR, Secretaria de Assistência Social, Procuradoria Municipal. 224 

Como representantes do Setor Produtivo, Ambientalista, instituições de Ensino e 225 

Pesquisa: Unicentro com 27 votos, IFPR com 26 votos, Campo Real com 19 votos, 226 

Rádio Najuá com 17 votos, Faculdade São Vicente com 15 votos, como suplentes 227 

ficaram: Sicredi, Romaniuk Assessoria Florestal. Pela Sociedade Civil Organizada: 228 

OAB com 20 votos, Rotary Clube com 18 votos, APMF do Ceebja, Sindicato dos 229 

Trabalhadores Rurais com 16 votos, Areci com 15 votos, como suplentes : SOS Amigo 230 

Bicho, Lions com 14 votos, PASCOM – n. Senhora dda Luz, ILPI Santa Rita, Loja 231 

Maçônica União e Progresso. Por fim Magda agradeceu a presença de todos, Carla 232 

Mosele além de agradecer, pediu que fosse encaminhado à Casa dos Conselhos, 233 

documento indicando titular e suplente que representará a instituição, contendo nome 234 

completo, telefone,  endereço , e-mail, e CPF. Nada mais tendo a tratar, encerrou-se 235 

a III Conferência Municipal do Meio Ambiente. Eu, Karla Osinski Ferreira lavrei a 236 

presente ata, que vai assinada por mim, pela Secretária do Meio  Ambiente, pela 237 

Presidente do Comdema Carla do Rocio Mosele Ragugneti. Os demais Assinaram as 238 

folhas de presença. 239 


